



Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, liebe Studierende und liebe Alumni,

die ersten Monate des Jahres sind bereits vergangen; und sie waren 💮 Nicht weniger dynamisch verläuft der Aufbau der siebten Fakulsehr ereignisreich. Dies haben wir nicht zuletzt unserem neuen Cluster tät für Lebenswissenschaften: Lebensmittel. Ernährung und Ge-"Africa Multiple" zu verdanken, das seit Januar 2019 von Bund und Län- sundheit in Kulmbach. Nach der Gründung im Juli 2018 haben dern als Exzellenzcluster gefördert wird und sich derzeit konstituiert.

Dass das Cluster mit der Bayreuth International Graduate School of African Studies (BIGSAS) ein starkes Fundament hat, auf das es wird dieses Jahr viel passieren. Ich freue mich auf die weiteren nun bauen kann, ist auch ein Verdienst des jahrelangen BIGSAS Deans, Herrn Professor Ibriszimow. Für sein unermüdliches Engagement für die Bayreuther Afrikaforschung wurde er anlässlich der akademischen Jahresfeier 2018 mit der Universitätsmedaille der Universität Bayreuth ausgezeichnet. Mich persönlich haben besonders der Zusammenhalt und die Exzellenz der in BIGSAS graduierten Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler beeindruckt, die ich beim Alumnitreffen in Addis Abeba eindrucksvoll erleben durfte. Ich freue mich, dass diese Erfolge nun mit der Eindes (DHV), das uns Ende letzten Jahres überreicht wurde, einfarichtung des Clusters fortgesetzt werden können.

Ein anderes, im öffentlichen Diskurs derzeit sehr präsentes Thema hat seit Jahresbeginn noch mehr Dynamik gewonnen: Mikroplastik. Im neuen, von der DFG eingerichteten Sonderforschungsbeschaftler die Effekte von Mikroplastik sowie deren Migration und Entstehen dieses Heftes beigetragen haben. Bildung erforschen und Lösungsansätze für dieses immense Umweltproblem erarbeiten. Auf den Gewinn des SFB dürfen wir stolz Mit herzlichen Grüßen sein, denn er ist ein weiterer Beweis für die hohe wissenschaftliche Ihr Qualität, mit der an unserer Universität geforscht wird.

wir die Fakultät im vergangenen März im Beisein des Bayerischen Wissenschaftsministers Bernd Sibler offiziell eröffnet. Damit der Startschuss für den ersten Studiengang im Jahr 2020 fallen kann, Konkretisierungen des Campus Kulmbach und die Impulse, die für die gesamte Universität spürbar sein werden.

Einer der nächsten Schritte beim Aufbau des Campus Kulmbach werden die Berufungen sein, die unsere Universität noch vielfältiger und internationaler machen sollen. Die besten Köpfe nach Bayreuth bzw. Kulmbach zu bringen, wird dank des Gütesiegels für faire Berufungsverhandlungen des Deutschen Hochschulverbancher. Das Siegel bestätigt, dass unsere Berufungsverfahren fair und transparent ablaufen. Diese hohen Standards werden wir auch bei künftigen Berufungen einhalten und möglichst noch ausbauen.

Nun wünsche ich Ihnen viel Vergnügen bei der Lektüre der aktuelreich (SFB) werden Bayreuther Wissenschaftlerinnen und Wissen- len Ausgabe von UBT aktuell und bedanke mich bei allen, die zum

Stefan Leible